
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des TC Falkenberg e. V. am 24.05.2023 

Beginn der Sitzung: 19:05 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
Ort: Clubhaus des TC Falkenberg 
Teilnehmer: 23 sƟmmberechƟgte Mitglieder (siehe Anlage) 
 
TOP 1: Regularien 

a) Volker Velewald eröffnete die Sitzung und begrüßte die Teilnehmer. 
Es wurde der verstorbenen ehemaligen Clubmitglieder und jener mit schweren 
persönlichen Schicksalsschlägen gedacht. 

b) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
c) Feststellung der Beschlussfähigkeit => 23 sƟmmberechƟgte Mitglieder waren 

anwesend 
d): Die Tagesordnung wurde angenommen (siehe Anlage). 

TOP 2: Ehrungen 
Keine Ehrungen in diesem Jahr 

TOP 3: Genehmigung der NiederschriŌ 2022 
Auf das Verlesen der NiederschriŌ wurde verzichtet. 
Die NiederschriŌ 2022 wurde einsƟmmig genehmigt. 

TOP 4: Berichte des Vorstandes 
Die Berichte des Vorstandes wurden fristgerecht auf der Homepage des TC 
Falkenberg veröffentlicht. 

Volker Velewald berichtete über die sportlichen Erfolge: 
o Sommer 2022: 3 AufsƟege, davon 2 in die Nordliga 
o Winter 2022/23: 1 norddeutsche MeisterschaŌ (Herren 70) 

Volker Velewald bedankte sich bei einigen Mitgliedern für ihr Club-Engagement: 
o Reza und Claudia Maleki für die sehr gute Vereinsgastronomie 
o Frank Mersmann für den IT-Support 
o Dieter OƩen für die Pflege der Tennisplätze und Jörg Beckel für die 

Unterstützung 
o alle MannschaŌsführer für die Durchführung der Punktspiele 
o Organisatoren der FreizeiƩeams und Turniere 

Volker Velewald berichtete über den weitergehenden Rückgang der 
Mitgliederzahlen. Die Hauptgründe hierfür sind a) Studium / Ausbildung bei 
jüngeren Leuten oder b) altersbedingt. Der Vorstand arbeitet an Ideen, den Verein 
bekannter und aƩrakƟver zu machen, gleichzeiƟg wurden Mitglieder aufgefordert, 
akƟv daran mitzuarbeiten. 

Nach dem RücktriƩ von Jörg Beckel in 2022 ist der Verein nach wie vor ohne 
Beisitzer für Platzangelegenheiten. Diese vakante PosiƟon wurde im Frühjahr 2023 
bei der FerƟgstellung der Plätze zwar stellvertretend durch Volker Velewald 



wahrgenommen, dies war jedoch eine einmalige Lösung. Volker Velewald 
verbindet seine PosiƟon als 1. Vorsitzender direkt mit einer Lösung dieses 
Platzwart-Problems. 

Schatzmeister: Axel Dürer erläuterte die Einnahmen-Ausgaben-
Überschussrechnung 2022 mit einem leicht negaƟven Ergebnis sowie die 
Vermögensübersicht per 31.12.2022. 
o Zusammengefasst war es für den Verein ein verhältnismäßig neutrales Jahr. 
o Aufgrund der Beitragserhöhung konnten die Einnahmen aus 

Mitgliedsbeiträgen gesteigert werden. 
o Die Einnahmen aus Jugendtraining konnten nach Jahren des Rückgangs wieder 

leicht gesteigert werden. 
o Die finanziellen Folgen des Frühjahrssturms 2022 beeinflussten das Ergebnis 

außerplanmäßig negaƟv. 
o SonsƟge größere InvesƟƟonen oder Ausgaben gab es in 2022 nicht. 

Axel Dürer beantwortete diesbezüglich Fragen der Mitglieder. 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Schatzmeisters 
Bernd Alex (als Ersatz für Nils Gimsa) und Arne Eckert haƩen die Kasse am 
24.04.2023 geprüŌ. 
Die Prüfung ergab keine Beanstandungen bzw. es gab keine Einwände. Bernd Alex 
lobte die Arbeit des Schatzmeisters und der GeschäŌsstelle/Buchhaltung. 
Herbert Heubach stellte darauĬin den Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters. 
Dieser wurde bei einer Enthaltung angenommen.  

TOP 6: Anträge 
Jörg Beckel haƩe den Antrag gestellt, die derzeiƟge Satzungsformulierung 
hinsichtlich „50 % Platzkapazität für allgemeinen Sportbetrieb“ zu streichen oder 
zu korrigieren. Herbert Heubach wies darauĬin, dass Satzungsänderungsanträge 
bis zum 31.10.2022 einzureichen wären. Aus diesem Grunde musste der Antrag 
leider auf die nächste Mitgliederversammlung verschoben werden. 
Volker Velewald berichtete, dass der Vorstand ohnehin bis zur 
Mitgliederversammlung 2024 die Satzung prüfen wird. Für diese Versammlung 
werden daher einige Satzungsänderungen zur AbsƟmmung kommen. Die 
MitgliedschaŌ wird aufgefordert, ggf. gewünschte Anträge auf Satzungsänderung 
fristgerecht bis zum 31.10.2023 einzureichen. Herbert Heubach erklärte sich 
bereit, an der Aktualisierung der Satzung mitzuarbeiten. 
Herbert Heubach wies darauf hin, dass der Vorstand bei der Terminierung der 
Mitgliederversammlung gegen die Satzung verstoßen habe, da diese laut 
Satzungsvorgabe immer im ersten Quartal staƪinden soll. Volker Velewald 
bestäƟgte dies, wies auf die AusnahmesituaƟon bzgl. der CoronainfekƟonen, 
speziell in den Gruppen unseres Vereines im Februar/März hin. Aus diesem Grunde 
wurde die Mitgliederversammlung sicherheitshalber geschoben; die nächste 
Versammlung wird bis zum 31.03.2024 staƪinden.   

TOP 7: WirtschaŌsplan 2023 
Axel Dürer erläuterte den WirtschaŌsplan 2023. 
Der Rückgang der Mitgliederzahlen wird sich negaƟv auf das Jahresergebnis 
auswirken. Der Schatzmeister betonte in seiner PräsentaƟon, dass der Verein 



wirtschaŌlich gesund und der finanzielle Spielraum für InvesƟƟonen / Ausgaben, 
die der Mitgliedergewinnung und/oder höheren AƩrakƟvität des Vereins dienen, 
gegeben sei. 
Fragen zum WirtschaŌsplan 2023 gab es nicht. 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
Herbert Heubach stellte darauĬin den Antrag auf Entlastung des Vorstandes.  
Dieser Antrag wurde einsƟmmig angenommen.  

TOP 9: Wahlen 
a)    1. Vorsitzende/r 

Wie in Top 4 beschrieben, steht Volker Velewald zum jetzigen Zeitpunkt nicht 
mehr für eine Wiederwahl zur Verfügung. Aktuell steht kein Nachfolger bereit. 
Mit Einverständnis des bisherigen 1.Vorsitzenden beschließt die 
Mitgliederversammlung keine soforƟge Wahl durchzuführen, sondern dieses 
erst auf der nächsten Mitgliederversammlung nachzuholen. Bis dahin bleibt 
Volker Velewald weiterhin 1. Vorsitzender des TC Falkenberg. 
 ZusƟmmung bei 1 Enthaltung 

b)    Sportwart/in 
Lennart Riemann stellte sich für zwei weitere Jahre zur Verfügung. 
Es gab keine Gegenkandidatur. 
 Wiederwahl von Lennart Riemann bei 1 Enthaltung 

c)    Beisitzer/in für Platzangelegenheiten 
Es gibt nach wie vor keine Kandidatur für diesen Posten. Die PosiƟon bleibt 
leider weiterhin unbesetzt. 

d)    Beisitzer/in für Presse 
Janos KereszƟ stellte sich für zwei weitere Jahre zur Verfügung. 
Es gab keine Gegenkandidatur. 
 Wiederwahl von Janos KereszƟ - einsƟmmig 

e)    Beisitzer/in Jugend / Jüngste 
Andre Herzberg stellte sich für zwei weitere Jahre zur Verfügung. 
Es gab keine Gegenkandidatur. 
 Wiederwahl von Andre Herzberg bei 1 Enthaltung 

f)     SchriŌführer/in 
Monika Mersmann würde gerne von diesem Amt zurücktreten. Leider hat sich 
kein/e Nachfolger/in gefunden. Mit Einverständnis von Monika Mersmann 
und dem 1.Vorsitzenden beschließt die Mitgliederversammlung auch hier, die 
Wahl auf die nächste Mitgliederversammlung zu verschieben. Monika 
Mersmann erklärt sich bereit, bis dahin im Amt zu bleiben 
 ZusƟmmung bei 1 Enthaltung 

g)    2. Kassenprüfer/in 
Johannes Focken stellte sich für zwei weitere Jahre zur Verfügung. 
Es gab keine weiteren Kandidaturen. 
 Wahl von Johannes Focken - einsƟmmig 



TOP 10: Verschiedenes 
a)   Saison 2023 

Volker Velewald verwies auf Turniere des TC Falkenberg: 
o PfingsƩurnier des TCF mit TCL – leider kaum Beteiligung von Mitgliedern 

des TCF, daher wird das Turnier nur beim TCL staƪinden. 
o TCF-Breitensport-Doppel-Turnier (4.-9. Juli 2023) 
o Hamme-Wörpe-Cup (Juli 2023) – TCF ist Co-Organisator 
o TNB-RegionsmeisterschaŌen (Ende August 2023) 
o TCF-Mixed-Turnier (Ende September 2023) 

b)   Mitgliederbefragung 
Andre Herzberg stellte kurz die Ergebnisse der Mitgliederbefragung von 
Anfang 2023 vor. Insgesamt gab es 46 Rückmeldungen, ein durchaus 
erfreuliches Feedback. 

Grundsätzlich ist man mit dem Trainingsangebot des TCF zufrieden, sowohl im 
Jugend- als auch im Erwachsenenbereich. 

Viele der Mitglieder wünschten sich mehr AkƟonen oder Veranstaltungen im 
Verein, z. B. Turniere oder Freizeitveranstaltungen. Auch die akƟve 
Unterstützung wurde dabei angeboten.  

c)   Defibrillator-Unterweisung 
Johannes Focken wies die Defibrillator-Unterweisung am 6.6.2023 / 19:00 Uhr 
hin und bat um rege Teilnahme. 

TOP 11: Schlusswort des 1. Vorsitzenden 
Volker Velewald dankte allen Teilnehmern für ihr Erscheinen und ihre 
Aufmerksamkeit und wünschte allen Mitgliedern eine erfolgreiche Restsaison. 

 

Lilienthal, den 01.06.2023  
                                                    
Für das Protokoll 

 

gez. A. Dürer gez. V. Velewald 
(Axel Dürer) (Volker Velewald, 1. Vorsitzender) 

 

 

 


